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Relatório do SEEG: Brasil mantém 
alta emissão de gás carbônico

e anda na contramão
de acordo

O 
Brasil continua a 
aumentar o total 
de gás carbônico 
(CO2) emitido 

para a atmosfera, mesmo ten-
do assumido compromissos de 
redução há mais de uma déca-
da, de acordo com mais recen-
te edição do “Sistema de Esti-
mativas de Emissões de Gases 
de Efeito Estufa do Observató-
rio do Clima”, o SEEG.

Os dados sobre o ano de 
2020 mostram que o Brasil 
está mantendo, desde 2010, 
a tendência de alta nas emis-
sões, na contramão dos com-
promissos firmados para frear 
o aumento da temperatura glo-
bal causada pelos gases de 
efeito estufa.

Segundo o relatório, o 
valor de emissões é o maior 
desde 2006. “A gente tem um 
padrão ao longo do tempo das 
emissões. Olhando de 1990 a 
2020, a gente tem um período 
de crescimento das emissões, 
que vai de 1990 a 2003, 2004. 
Depois um período de queda 
expressiva das emissões, entre 
2004 e 2010. 

E depois a gente volta ao 
aumento das emissões, que 
teve um salto importante entre 
2019 e 2020. Isso fez com que 
chegássemos a um valor de 
emissões que é o maior desde 
2006”, explica Tasso Azevedo, 
coordenador do SEEG.

A emissão de gases de 
efeito estufa está no centro 

Corpo de militar 
desaparecido é 
encontrado em 

Itaipuaçu

Ministro faz apelo para 
que PEC dos Precatórios 

seja aprovada

Motorista 
fica ferido 
ao bater em 
mureta na 

Dutra

O corpo do militar da Mari-
nha Mayron Guimarães de 
Lima, de 26 anos, foi identifi-
cado na última quarta-feira (27) 
e enterrado no mesmo dia, após 
ser encontrado em Itaipuaçu, 
Maricá, Região Metropolitana 
do Rio. Mayron estava desapa-
recido desde o último dia 13.

O militar havia saído para 
pescar durante a noite na Praia 
de Itacoatiara, em Niterói, e 
caiu no mar, que estava em res-
saca, ao tentar lançar o anzol. O 
corpo foi encontrado na última 
segunda-feira (25), quando o 
Grupamento de Operações 
Aéreas foi acionado para Itaipu-
açu às 13h05, e uma aeronave 
resgatou o corpo de um homem 
adulto. Familiares reconhece-
ram o corpo de Mayron no Ins-
tituto Médico Legal (IML) na 
terça-feira.

A proposta de PEC dos 
Precatórios estava na pauta 
da Câmara dos Deputados 
nesta quarta-feira, 27, mas 
os parlamentares não chega-
ram a um acordo e adiaram a 
votação do texto que é vital 
para abrir espaço no Orça-
mento e custear o Auxílio Bra-
sil, programa que vai substi-
tuir o Bolsa Família. 

O ministro da Cidadania, 
João Roma, pediu, então, 
para que o Congresso Nacio-
nal avance com a proposta 
para que seja aprovada até a 
segunda semana de novembro.

Caso seja aprovada pela 
Câmara, ainda precisa ser 
analisada pelo Senado para 
então ir à sanção presiden-

cial. A Medida Provisória que 
cria o benefício de R$ 400 até 
dezembro de 2022 perde a 
validade no dia 7 de dezem-
bro deste ano se não for vali-
dada pelo Legislativo.

“Nós estamos sensibi-
lizando o Parlamento para 
que seja [aprovada] o quanto 
antes. 

Se até o dia 15 de novem-
bro, caso antes porque 15 é 
uma segunda-feira, feriado, 
então, o nosso apelo é para 
que até a segunda semana de 
novembro essa medida possa 
ser aprovada, porque, senão, 
terão dificuldades operacio-
nais inclusive para fazer che-
gar o recurso a essa popula-
ção”, disse Roma.

Um motorista ficou ferido 
depois que o carro que ele diri-
gia perdeu o controle e bateu 
na mureta na noite da última 
quarta-feira (27) na via Dutra, 
em Resende. O acidente acon-
teceu no km 308, no sentido 
Rio de Janeiro.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), o 
motorista de 42 anos perdeu 
a direção do veículo, depois 
que o carro aquaplanou, ou 
seja, perdeu o atrito com o 
asfalto na pista molhada por 
conta da chuva.

Foi verificado que os dois 
pneus traseiros estavam em 
mau estado de conservação, 
o que pode ter causado o aci-
dente. O homem foi levaso 
para o Hospital de Emergên-
cia de Resende com uma lesão 
na mão. Por conta da falta 
de manutenção nos pneus, 
o motorista foi multado e o 
veículo recolhido para o pátio 
da PRF.

Frase”.
FRASE CRÉDITO

O militar havia saído para 
pescar durante a noite na 

Praia de ItacoatiaraLegenda- Aprovação é vital 
para abrir espaço no Orçamento 

e custear o Auxílio Brasil

 Os dados sobre 
o ano de 2020 
mostram que 
o Brasil está 

mantendo, desde 
2010, a tendência de 

alta nas emissões

da crise climática que levou 
países a adotarem o compro-
misso, no Acordo de Paris, de 
estabilizar o aquecimento da 
Terra em 1,5°C neste século. 
“A janela para que isso ocorra, 
segundo o IPCC (Painel Inter-
governamental sobre Mudan-
ças Climáticas), é estreita: o 
mundo inteiro precisaria der-
rubar suas emissões em 7,6% 
ao ano todos os anos entre 
2021 e 2030”, alertam os espe-
cialistas do SEEG.

O setor de mudança de 
uso da terra, representado 
em sua maior parte pelo des-
matamento da Amazônia e no 
Cerrada, foi a principal fonte 
de emissão de gases do Bra-
sil em 2020. Segundo o rela-

tório do SEEG, se a Amazô-
nia fosse um país, seria o nono 
maior emissor do mundo, à 
frente da Alemanha. Somado 
ao Cerrado, os dois biomas 
emitem mais que o Irã e seriam 
o oitavo emissor do mundo.

Os cientistas do SEEG expli-
cam que a atividade rural ainda 
responde pela imensa maio-
ria das emissões do Brasil. 
“Quando se soma o total emi-
tido por mudança de uso da terra 
e as emissões totais da agrope-
cuária, a maior parte delas do 
rebanho bovino, conclui-se que 
quase três quartos (74%) das 
emissões nacionais estão direta 
ou indiretamente ligadas à pro-
dução rural e à especulação com 
terras”, afirmam.

Olhando de 1990 a 
2020, a gente tem um 
período de crescimento 
das emissões, que vai 
de 1990 a 2003, 2004. 
Depois um período de 
queda expressiva das 
emissões, entre 2004 e 
2010. E depois a gente 
volta ao aumento das 
emissões, que teve 
um salto importante 
entre 2019 e 2020. 
Isso fez com que 
chegássemos a um 
valor de emissões que 
é o maior desde 2006”.

TASSO AZEVEDO, COORDENADOR DO SEEG

Nós estamos sensibilizando 
o Parlamento para que seja 
[aprovada] o quanto antes”.
JOÃO ROMA, MINISTRO DA CIDADANIA
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FIA e Defensoria lançam cartilha para 
proteger crianças e adolescentes

 A Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ) deci-
diu adotar o “passaporte da 
vacina” no retorno presencial 
apenas para servidores, a par-
tir da próxima quarta-feira. A 
reitora da instituição, Denise 
Pires de Carvalho, havia sub-
metido ao Conselho Universi-
tário (Consuni) a proposta de 
tornar a medida válida também 
para alunos, mas o órgão recu-
sou. A obrigatoriedade do com-
provante de imunização contra-

ria a resolução do Ministério da 
Educação (MEC), que permite 
que estudantes e funcionários 
não vacinados contra a Covid-
19 voltem a frequentar a uni-
versidade.

Poderão voltar às ativida-
des os servidores que estive-
rem imunizados há pelo menos 
15 dias com a segunda dose ou 
dose única, sendo obrigatória a 
apresentação do esquema vaci-
nal comprovado pelo Certifi-
cado Nacional de Vacinação.

Já está em vigor lei que flexibiliza uso de máscaras em locais abertos

Covid-19: eficácia 
da AstraZeneca é 
comprovada contra 

variante Gama
UFRJ exigirá “passaporte

da vacina” para servidores a 
partir de quarta-feira

Foi publicada no início da 
tarde de ontem a regulamen-
tação da lei estadual sobre 
uso de máscaras em ambien-
tes abertos sem aglomeração 
no Estado do Rio de Janeiro. 

A resolução da Secreta-
ria Estadual de Saúde (SES) 
saiu em edição extra do Diá-

rio Oficial. O texto possibilita 
que os municípios liberem o 
uso da máscara segundo cri-
térios epidemiológicos. 

Com a publicação, entrou 
em vigor o decreto municipal 
da capital que dispensa a pro-
teção individual em lugares 
abertos com distanciamento 

social na cidade do Rio. 
A resolução da SES deter-

mina que a cobertura vaci-
nal mínima obrigatória para 
essa flexibilização é de 65% 
da população total ou de 75% 
da população alvo (12 anos 
ou mais). 

Além da imunização, tam-

bém é necessário que o muni-
cípio esteja com o índice de 
transmissão da doença con-
trolado.

Para liberar o uso da más-
cara em ambientes abertos, 
é necessário que o mapa de 
risco semanal do município, 
composto por indicadores 

epidemiológicos e assisten-
ciais, aponte para risco muito 
baixo, baixo ou moderado. 
Cada bandeira representa um 
nível, que varia entre as cores 
roxa (risco muito alto), ver-
melha (risco alto), laranja 
(risco moderado), amarela 
(risco baixo) e verde (risco 

muito baixo).
Ainda ontem, Rio de 

Janeiro, Itaguaí, Nova Iguaçu, 
Mesquita e Nilópolis entra-
ram na bandeira verde e estão 
com nível muito baixo de con-
tágio. Os demais municípios 
do Estado estão na bandeira 
amarela (risco baixo).

A aplicação de duas doses 
da vacina AstraZeneca, pro-
duzida no Brasil pela Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), confere alta prote-
ção contra a variante Gama 
do vírus Sars-CoV-2, causa-
dor da covid-19, em pessoas 
acima dos 60 anos. É o que 
revela um estudo publicado 
ontem na revista científica 
Nature Communications.  

A Gama surgiu em 
Manaus, no fim de 2020, e 
foi responsável pela segunda 
onda da doença no Brasil, 
de fevereiro até junho deste 
ano. Atualmente, a variante 
de prevalência no país é a 
Delta, surgida na Índia.

O levantamento foi feito 

em São Paulo e mediu a pro-
teção que a vacina oferece 
contra morte por covid-19. 
A pesquisa mostrou que a 
segunda dose eleva em cerca 
de 30% a proteção em rela-
ção à aplicação da primeira, 
com efetividade de 93,6%.

O estudo envolveu 20 
pesquisadores do Brasil, dos 
Estados Unidos e da Espanha 
e foi coordenado pelo médico 
infectologista Julio Croda, 
da Fiocruz Mato Grosso do 
Sul. Croda explica que a pes-
quisa buscou fornecer dados 
sobre a eficiência da vacina 
em pessoas mais velhas, já 
que o envelhecimento causa 
uma perda natural na imu-
nidade.

O programa SOS Crianças 
Desaparecidas, da Fundação 
para a Infância e Adolescên-
cia (FIA), em parceria com a 
Defensoria Pública do Rio de 
Janeiro, lançaram, ontem, uma 
cartilha de prevenção ao desa-
parecimento de crianças e ado-
lescentes. O intuito é informar 
sobre como evitar e como agir 
nesses casos.

“Ficamos muito felizes com 
o avanço do Programa SOS 

nesses 25 anos e com as parce-
rias estabelecidas. Esta cartilha 
desenvolvida em parceria com a 
Defensoria Pública é mais uma 
conquista da FIA e do nosso 
estado em defesa e proteção das 
nossas crianças”, disse a presi-
dente da FIA, Cléo Hernams.

A cartilha foi idealizada 
pelas coordenadorias da 
Infância e Juventude (Coin-
fancia), de Defesa dos Direi-
tos da Criança e do Adoles-

Também está 
em elaboração 
um trabalho de 
integrar as bases 
de dados da FIA 
e da Defensoria 
Pública

A resolução da SES determina que a cobertura vacinal mínima obrigatória para essa flexibilização é de 65% da população total ou de 75% da população alvo

Servidores devem estar imunizados há pelo menos 15 dias

Estudo foi feito 
em São Paulo 
com idosos que 
receberam as 
duas doses

cente (CDEDICA) e Geral 
de Programas Institucionais 
(COGPI), com assessoria téc-
nica do Programa da Fundação 
para Infância e Adolescência 
(FIA), responsável pelo SOS 
Crianças Desaparecidas.

Também está em elabora-
ção um trabalho de integrar 
as bases de dados da FIA e da 
Defensoria Pública para agi-
lizar o processo de divulga-
ção e localização dos desapa-

recidos. O sistema disparará 
um alerta em tempo real com 
foto e informações do desa-
parecido sempre que houver 
um novo caso ou localização. 
A integração já acontece com 
o Programa de Localização e 
Identificação de Desapareci-
dos (PLID) e Sistema Nacio-
nal de Localização e Identifi-
cação de Desaparecidos Minis-
tério Público Estadual e Fede-
ral (Sinlalid).



4 CIDADES RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 29 DE OUTUBRO DE 2021

Dia 11 de dezembro, vai acontecer o primeiro 
Natal da Estrela Solitária, com o jogo amistoso 
beneficente Amigos do Túlio Maravilha x Ami-
gos do Loco Abreu, no Nilton Santos. Será o 
jogo de despedida de Túlio aos gramados. Bo-
tafoguenses ilustres já confirmaram presença, 
como Hélio de La Peña,
Léo Russo, Fabiano Bandeira (Youtuber), Stepan 
Nessercian, Jorge Magdaleno. E outros estão sen-
do convidados: Felipe Neto, Sidney Magal, Julia-
na Paiva (para ser Embaixadora do Evento). O 
ingresso será um quilo de alimento não perecível,  
juntamente com o ingresso que será um valor 
simbólico.Esta semana, Túlio Maravilha partici-
pou do Show do Clóvis Monteiro, na Rádio Tupi, 
convidando os botafoguense para o evento.

TULIO MARAVILHA

A voz do RIO

CLÓVIS MONTEIRO

clovismonteiro@tupi.fm

SEM SEGUNDA DOSE
Mais de 18 milhões de brasileiros, 
que já deveriam ter tomado a 
segunda dose da vacina contra a 
covid-19, ainda não procuraram 
os postos de saúde para 
completar o ciclo de imunização. 
Segundo o Ministério da Saúde, 
o resultado é preocupante, já 
que para conseguir a proteção 
oferecida pelos imunizantes, é 
necessário tomar as duas doses 
da vacina.

SEM CARTEIRA

Dados do IBGE mostram que 
a informalidade é a principal 
responsável pelo avanço do 
emprego no país no último ano. 
Trabalhadores sem carteira 
assinada, que exercem suas 
atividades por conta própria 
ou não, têm menos direitos e 
costumam ganhar menos. E isso, 
em um período em que a inflação 
anual do país já passa de 10%.

Quilombolas de Búzios 
participam das comemorações 

dos 18 anos da Acquilerj

Da esquerda 
para a direita: 
Hassa Campos, 
um dos 
organizadores 
do evento, Túlio 
Maravilha, 
Clóvis Monteiro 
e Jorge 
Madaleno, 
Conselheiro 
Deliberativo 
do Botafogo

A 
Prefeitura de Nite-
rói disponibilizou, 
na última terça-fei-
ra (26), o parcela-

mento automático e virtual das 
dívidas do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) pelo 
seu Portal de Serviços. De acor-
do com a Secretaria Municipal 
de Fazenda (SMF), do total de 
solicitações de parcelamentos 
de dívidas de tributos munici-
pais, 94% são de IPTU, o que 
representa mais de quatro mil 
pedidos por ano. Antes da dis-
ponibilização do novo serviço, 
o niteroiense precisava fazer 
um requerimento e compare-
cer presencialmente para rea-
lizar o parcelamento.  

O contribuinte deverá aces-
sar o Portal de Serviços (servi-
cos.niteroi.rj.gov.br), clicar no 
menu “autosserviços”, selecio-
nar a dívida em aberto e esco-
lher o número de parcelas que 
deseja efetuar o pagamento. 
Por lá, o cidadão poderá simu-
lar seu parcelamento, indi-
cando o vencimento das par-

O secretário de Cultura e Patri-
mônio Histórico de Búzios, Luiz 
Romano Lorenzi, e representantes 
dos Quilombolas da Rasa partici-
param na última segunda-feira (25) 
das comemorações dos 18 anos da 
Associação das Comunidades Qui-
lombolas do Estado do Rio de Janeiro 
(ACQUILERJ), na Alerj.

De acordo com o secretário da 
Pasta, Luiz Romano, o evento foi 
maravilhoso. Os quilombolas apre-
sentaram a Dança do Jongo e o Res-
gate do Batizado de Bonecas. Em 

sua fala, Romano destacou a luta 
em defesa dos povos tradicionais e 
a garantia dos territórios.

“Foi muito interessante que o 
evento tenha acontecido dentro da 
Alerj, afinal é a casa do povo. E nós 
lutamos para que Aquilerj se torne 
ainda mais uma referência e traga 
luz às dores da comunidade. Esse 
é um momento de grande reflexão 
e luta por conhecimento e políti-
cas públicas. Por isso, acredito que 
ocupar a Alerj vai ajudar nas pautas 
para o cenário estadual”, comentou 

o secretário.
Participaram do evento: os qui-

lombos da Baia Formosa, represen-
tado por Beth Fernandes (Liderança 
Quilombola e Diretora de Cultura da 

ACQUILERJ), Bia Nunes, do Qui-
lombo Maria Conga, em Magé, e Qui-
lombo da Rasa, representado por seu 
presidente, Adriano, além do secre-
tário Romano Lorenzi.

Niterói disponibiliza serviço 
de parcelamento automático 

das dívidas do IPTU
A Prefeitura de Duque de 

Caxias, através da Secreta-
ria Municipal de Educação, 
entregou, nesta quarta-feira 
(27/10), aos alunos da E.M 
Embaixador Oswaldo Ara-
nha, uma van para realizar 
o transporte dos estudan-
tes. A unidade situada em 
Xerém atende 303 alunos do 
Pré-escolar a EJA (Educação 
de Jovens e Adultos).

Segundo a diretora da 
escola, professora Janete 
Pereira Ferraz, a aquisição 
do veículo foi muito impor-
tante para garantir o acesso 
dos alunos que residem no 
bairro Café Torrado. “A SME 
presta um atendimento de 
qualidade a todos os alu-
nos que precisam do trans-
porte para ter garantido o seu 
direito à educação”.

Para a secretária muni-
cipal de Educação, profes-
sora Roseli Duarte, os veí-
culos destinados ao trans-
porte escolar devem asse-
gurar aos alunos da Rede 
Municipal de Ensino segu-
rança e conforto. “Estou 
muito feliz com mais esta 
conquista. Lutamos sempre 
por uma educação de qua-
lidade que envolve também 
o transporte diário das nos-
sas crianças com segurança”, 
declarou a gestora.

Durante o evento, o pre-
feito Washington Reis falou 
sobre a importância de traba-
lhar com compromisso, res-
peito e salientou também 
que o transporte escolar é 
fundamental para o acesso e 
permanência dos alunos na 
escola. “Temos o dever de 
garantir a segurança e qua-
lidade ao transporte dos alu-
nos e reduzir a evasão esco-
lar”, declarou o prefeito.

Divulgação

Serviço é 
virtual pelo 
seu Portal 
de Serviços

celas e quantidade máxima 
de prestações a depender do 
valor da dívida. Na mesma pla-
taforma, poderá também con-
cluir o acordo de parcelamento 
e imprimir as guias de paga-
mento.

“A tendência é que nesse 
processo de transformação 
digital disponibilizemos mais 
autosserviços, nos quais os 
próprios cidadãos podem ter 
suas demandas resolvidas 
imediatamente por meio do 

sistema. Assim vamos cons-
truindo uma Prefeitura cada 
vez mais eficiente trazendo 
economia de tempo para o 
cidadão e também econo-
mia de recursos humanos 
e financeiros para a Prefei-

tura”, explicou a secretária de 
Fazenda de Niterói, Marilia 
Ortiz.Para o Procurador Geral 
do Município, Michell Maron, 
a digitalização dos serviços é 
uma tendência e um caminho 
sem volta.

Romano 
destacou 
a luta em 
defesa 
dos povos 
tradicionais 
e a garantia 
dos 
territórios

Prefeitura  
de Duque  
de Caxias 
entrega 
veículo  
escolar a 

alunos da rede 
municipal

Divulgação
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O governo interino acompa-
nhou as intervenções de asfal-
tamento da Rua Manoel Fran-
cisco de Paula, no Siméria. Ao 
todo, serão 2,2 km pavimenta-
ção no bairro, uma melhoria do 
programa Acelera Petrópolis, 
que já recuperou mais de 25 
km em diversas ruas da cidade. 
O trabalho no Siméria foi ini-
ciado na última sexta-feira (22) 
e será feito até o encontro com 
a Rua Olavo Bilac.

“Estamos atendendo a 
uma reivindicação antiga dos 
moradores do Siméria e diver-
sos outros bairros da cidade 
através do Acelera Petrópo-
lis. Já passamos pelo Bingen, 
Nogueira, Itaipava, Alto da 
Serra, Morin e pelo centro. E, 
em cada lugar em que acom-
panho esse trabalho, vejo o 

impacto positivo que o asfalto 
na porta traz para as pes-
soas, especialmente onde elas 
aguardavam há anos”, disse o 
governo interino, que também 
lembrou que, ao todo, mais de 
60 ruas do município recebe-
rão as melhorias.

O presidente da Associa-
ção de Moradores do Simé-
ria agradeceu pela chegada 
do asfalto na localidade. “Foi 
super importante a chegada do 
asfalto. A previsão é que viria lá 
de baixo, na padaria da entrada 
do Siméria. Pedi ao prefeito 
que viesse aqui ao ponto final, 
que é a área mais crítica, e ele 
nos atendeu. É uma demanda 
muito antiga”, disse.

O trabalho no Siméria 
conta com mais de dois qui-
lômetros de asfalto novo, do 
ponto final do bairro até o 
acesso pela Olavo Bilac. “E, 
recentemente, pavimentamos 
ainda a rua Coronel Albino 
Siqueira, a Cardoso Fontes e 
a Napoleão Esteves, além de 
termos concluído a Saldanha 
Marinho (no trecho entre o 
Alto da Serra e as Duas Pon-
tes)”, lembra o secretário de 
Obras, que ressalta ainda que 
o trabalho também será reto-
mado na rua Washington Luis, 
no Centro. “Ali já fizemos parte 
da pavimentação, no trecho 
entre as Duas Pontes e a rua 
do Imperador”.

Governo interino 
acompanha asfaltamento 

no Siméria
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A previsão é que viria lá 
de baixo, na padaria da 
entrada do Siméria. Pedi 
ao prefeito que viesse 
aqui ao ponto final, que 
é a área mais crítica, 
e ele nos atendeu. ”

PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DE 
MORADORES DA SIMÉRIA

Fotos: Divulgação

Itaboraí antecipa intervalo da 
segunda dose da Pfizer para 21 dias

Quando o assunto é saúde, 
a Prefeitura de Duque de 
Caxias vem se destacando por 
oferecer uma variedade de ser-
viços e pelo grande número de 
unidades e hospitais onde a 
população tem acesso a espe-
cialidades, exames e proce-
dimentos diversos que, até 
pouco tempo, eram difíceis 
de encontrar na rede pública 
municipal.

A atenção à saúde bucal é 
uma dessas especialidades que 
tem feito a diferença no muni-
cípio de Duque de Caxias. Para 
grande maioria da população 
brasileira o cuidado com a 
saúde bucal acaba ficando em 
segundo plano, muito em fun-
ção dos altos custos dos ser-
viços oferecidos.

Para atender a demanda 
de pacientes que buscam tra-
tamento odontológico gra-
tuito, a Prefeitura de Duque 
de Caxias, através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, criou 
no ano de 2006 os Centros de 
Especialidades Odontológi-
cas (CEO). Especializado em 
saúde bucal, o CEO foi implan-
tado em parceria com o Pro-
grama Brasil Sorridente, do 
Governo Federal.

Hoje, o município conta 

com quatro unidades do CEO, 
localizadas nos bairros de 
Imbariê, Centro, Prainha e 
Xerém, além do Posto Odonto-
lógico Professor José de Souza 
Herdy, localizado no bairro 
Vinte e Cinco de Agosto.

Os Centros de Especialida-
des Odontológicas oferecem à 
população o atendimento clas-
sificado como de nível secun-
dário, com serviços que usu-
almente não são oferecidos 
na rede de unidades de aten-
ção básica do município. Entre 
as especialidades estão endo-
dontia (tratamento de canal), 
cirurgia buco maxilo (exodon-
tias de sisos, elementos calci-
ficados), periodontia (trata-
mento gengival), odontopedia-
tria (crianças que necessitam 
de um atendimento mais espe-
cífico), estomatologia (identi-
ficação de possíveis lesões de 
cavidade oral), além do aten-
dimento a pessoas com defi-
ciência.

De janeiro a agosto deste 
ano (2021), as quatro unida-
des do CEO e o Posto Odon-
tológico da Vinte e Cinco de 
Agosto registraram o 27.831 
atendimentos e 79.532 proce-
dimentos odontológicos rea-
lizados.

O 
intervalo de apli-
cação entre a pri-
meira e a segun-
da dose da Pfizer 

será de 21 dias no município, 
a partir de agora. De acordo 
com a Secretaria Municipal 
de Saúde (SEMSA), a medi-
da visa ampliar a cobertura 
vacinal na cidade, principal-
mente para completar a imu-
nização de adolescentes de 
12 a 17 anos que já recebe-
ram a primeira dose nas úl-
timas semanas.

Portanto, o itaboraiense 
que recebeu a primeira dose 
da Pfizer até o dia 5 de outu-
bro já está autorizado a retor-
nar às unidades de vacinação 
para tomar a segunda dose. 
De acordo com o superin-
tendente de Vigilância em 
Saúde, Renato Botticini, a 

redução do intervalo entre as 
doses tem o objetivo de atin-
gir principalmente o público-
-alvo adolescente, uma vez 
que foi autorizada a retomada 
gradual das atividades admi-
tindo a presença de até 100% 
do número de alunos matri-
culados nas escolas.

“Completar a imunização 
da população é importante 
para que os índices de casos 
de Covid-19 continuem esta-
bilizados no município. Esta-
mos organizando a logística 
da melhor maneira para que 
todos os itaboraienses con-
sigam se vacinar. Por isso, é 
muito importante ficar atento 
às datas de retorno para a 
segunda dose”, afirmou o 
superintendente de Vigilân-
cia em Saúde, Renato Bot-
ticini.

Imagine um livro infantil 
que conte a história de Cabo 
Frio de forma lúdica, com ilus-
trações bem coloridas, e que 
ainda tenha um material extra 
com vários passatempos. É 
exatamente isso que o pro-
fessor e historiador Luiz Gui-
lherme Scaldaferri preparou. 
No livro “História de Cabo 
Frio contada à minha filha”, 
lançado pela Sophia Editora, a 
cidade é retratada em 52 pági-
nas, através de um passeio em 
família pelos principais pon-
tos turísticos e históricos.

A obra, que traz ilustra-
ções de Yuri Vasconcellos, é 
protagonizada pela pequena 
Liz, filha de Luiz Guilherme. 
Na história, através de um pas-
seio em família, a jovem vive 
momentos de aprendizado ao 
descobrir detalhes curiosos 
sobre a cidade onde mora.

Praia do Forte, Morro 
da Guia e Museu de Arte 
e Museu de Arte Religiosa 
e Tradicional de Cabo Frio 
(Mart), são alguns dos pon-
tos retratados na obra, que 
também traz lendas, causos 
e particularidades da memó-
ria do município.

Além da história, contada 
de forma lúdica, Luiz Gui-
lherme também produziu um 

caderno com mais de 30 ativi-
dades (cruzadinha, caça-pala-
vra, jogo dos erros, quebra-
-cabeça, desenhos para colo-
rir, palavra secreta, memória, 
labirinto etc). O download do 
caderno pode ser feito no site 
da Sophia, onde o livro já pode 
ser adquirido (https://www.
sophiaeditora.com.br/histo-
ria-de-cabo-frio-contada-a-
-minha-filha).

Tarde de autógrafos
Em comemoração ao ani-

versário de 406 anos de Cabo 
Frio, uma tarde de autógrafo 
está sendo preparada para o 
próximo dia 13 de novembro.

Além deste livro, Luiz 
Guilherme Scaldaferri tam-
bém lançou “História de 
Cabo Frio – dos samba-
quieiros aos cabo-frienses 
(c. 3.720 a. C. – 2020)”, em 
coautoria com o também pro-
fessor e historiador José Fran-
cisco de Moura, e “Cabo Frio 
e a Pesca da Baleia na Ponta 
dos Búzios – Séculos XVIII 
e XIX”, com Rose Fernan-
des. Ele também acaba de 
ser agraciado com o diploma 
Otime Cardoso dos Santos, 
por conta de sua contribui-
ção à pesquisa e preservação 
da memória da cidade.

O município conta com 
34 polos de vacinação.

DE 8H ÀS 16H.
 

CENTRO
• Posto de Saúde Prefeito 

Milton Rodrigues da 
Rocha.

MANILHA
• Policlínica de 

Especialidades Médicas 
Vereador José de Oliveira 

Filoco (PEMVJOF).

8H ÀS 15H.
Nas demais 32 unidades 
destinadas como polos o 

atendimento  
à população. 

HORÁRIOS DE 
ATENDIMENTO

Livro infantil conta 
história de Cabo Frio 

de forma lúdica

Tarde de autógrafos será no aniversário de 406 anos da cidade

Duque de Caxias 
segue fazendo a 

diferença no cuidado 
à saúde bucal

Hoje, o município conta com quatro unidades do 
Centros de Especialidades Odontológicas

 Localidade terá, ao todo, mais de 2 km de 
ruas com asfalto novo pelo programa

ACELERA PETRÓPOLIS
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Democracia sem qualquer controvérsia é o melhor dos mundos 
quando se trata de sistema político. Nela o povo exerce a soberania 
através do voto e tem a responsabilidade de eleger seus dirigentes 
de acordo com seu convencimento, podendo emitir suas opiniões 
com liberdade.  “A democracia é o governo do povo, pelo povo, para 
o povo.”, assim definiu o presidente americano Abraham Lincoln, 
que obviamente não teve a oportunidade de conhecer a democra-
cia no Brasil, uma vez que, faleceu em 1965, quando ainda vivía-
mos sob o regime militar. Após 1988, quando nossa Constituição 
cidadã foi promulgada, sem dúvida alguma, passamos a viver sob 
a democracia e a abertura foi de fato sentida por todos que vive-
ram sob o regime anterior. 

Nos últimos meses, estamos ouvindo como nunca nas bocas dos 
políticos, nos discursos do plenário do STF, a invocação constante 
de que suas ações e decisões são tomadas com base na democra-
cia. Invocá-la, passou a ser obrigatório em qualquer fala de muitos 
políticos que se autodeclararam cavalheiros da democracia, uma 
vez que, foram eleitos através do voto popular. De fato, o voto é 
uma das formas de expressão da democracia, mas isso não garante 
aos eleitores que seu representante irá ter atitudes legitimamente 
democráticas. E como eles adoram qualificar suas atitudes esco-
rando-se na palavra D E M O C R A C I A, mesmo quando são fla-
grantemente antidemocráticas e autoritárias!  

A democracia está se degenerando porque um dos seus pila-
res que é a liberdade de expressão, está sendo dia a dia, bem 
lentamente para que a sociedade não perceba, diminuindo até 
que chegaremos ao dia em que ela não vai existir. Não deve-
mos nos esquecer que ela é frágil e começa a dar sinais mui-
tos claros dessa fragilidade. Enquanto escrevo, me questiono 
se eu estaria cruzando alguma fronteira que poderia me tra-
zer consequências e 
mesmo sabendo que 
não estou, de forma 
alguma, incorrendo 
no abuso desta liber-
dade, procuro medir 
as palavras e conter 
meus pensamentos 
para não virar alvo, 
não afetar a reputa-
ção alheia, a honra ou 
o bom nome de nin-
guém. Diante de deci-
sões recentes de certa 
instância do poder as 
quais discordo, todo 
cuidado é pouco.  
Minha hesitação, sem 
dúvida alguma é sinal 
de que a democracia 
já não garante a possibilidade de se expressar com absoluta 
liberdade e que meus pensamentos podem me incriminar. 

A censura desrespeita diretamente o princípio democrá-
tico da liberdade de expressão, possibilita ao poder público 
usar de suas competências para punir e silenciar seus críti-
cos numa atitude arbitrária e antidemocrática. A vida num 
país democrático, deveria garantir aos seus cidadãos discer-
nir o certo do errado, ignorar aos errados e reconhecer aos 
certos. A nítida intenção de controlar ou mesmo aniquilar o 
direito ao pensamento crítico, a expressão crítica, nos afasta 

A democracia já
não é a mesma!

Coluna 
Rio Presente

ANTONIO CARLOS
antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

 www.riopresente.com.br

Antonio Carlos dos Santos, é Secretário de 
Ordem Pública, Ex-presidente do Detran/RJ, 

Ex-subsecretário de Estado de Administração e dos 
Programas Segurança Presente e Lei Seca. 

da democracia e nos coloca com um pé pra lá da fronteira. 
Num retrocesso, o diálogo vem dando lugar a atos antidemo-
cráticos e vem preferindo prender, punir e consequentemente, 
calar aqueles que se manifestam, mesmo que suas manifes-
tações sejam equivocadas. Seria melhor aos que insistem em 
mostrar poder, buscar o diálogo, chamar para o debate, fazer 
enxergar que as opiniões são duvidosas, exageradas, condená-
veis, errôneas, mas que mesmo controversas, deveriam estar 
sob a guarda da garantia constitucional. 

Tanto a liberdade de expressão quanto a participação polí-
tica em uma democracia representativa, somente se fortalecem 
em um ambiente de total visibilidade e possibilidade de expo-
sição crítica das mais variadas opiniões sobre os mais diver-
sos temas e governantes. Deixa o povo pensar!!! Mas não, o 
caminho vem sendo trilhado de maneira diferente. O que se 
tem visto, é a liberdade de expressão esculpida na Constitui-
ção, sendo interpretada ao bel prazer de quem a interpreta. 

Fragilizada, ameaçada, tanto ou até mais do que as ame-
aças vans de alguns cidadãos que não tem o poder de mover 
multidões e que não alcançam a maioria, numa descarada ati-
tude autoritária distanciada da democracia. Já ouso dizer que 
numa escalada obvia do autoritarismo, hoje se censuram os 
de direita, amanhã serão os de esquerda e mais a frente, sere-
mos todos. O guarda-chuvas da democracia, já não abriga a 
liberdade de expressão, já não aceita a participação política 
do cidadão comum que usa as redes sociais para se expres-
sar, mesmo que erroneamente. O próximo passo parece óbvio 
e esse país já conhece muito bem. Quem nasceu antes de 64 
como eu, sabe bem do que eu estou falando e percebe o retro-
cesso. É, a Constituição Federal de 1988, não   contava com 
a internet, e agora é refém das interpretações que se dá a ela! 
Quem viver verá!
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Força-tarefa derruba casa que serviu de 
esconderijo para miliciano Adriano da Nóbrega

Foragido do Sul
do país é capturado 

em Maricá

Morre policial baleado
no Viaduto de Benfica

U
ma força-tarefa da 
Prefeitura do Rio, 
da PM e do Minis-
tério Público do 

Rio de Janeiro (MPRJ) derru-
bou ontem uma casa erguida 
ilegalmente onde o miliciano 
Adriano Magalhães da Nóbre-
ga, o Capitão Adriano, se es-
condeu.

O MPRJ afirma que Adriano 
chefiava a milícia de Rio das 
Pedras e integrava o consórcio 
de matadores de aluguel conhe-
cido como Escritório do Crime. 
Capitão Adriano foi morto em 
fevereiro de 2020 na Bahia.

O imóvel ficava no Parque 
Municipal de Grumari, uma 
área de preservação ambien-
tal na Zona Oeste da cidade, 
onde é proibido construir desde 
2001. Nos fundos da residên-

cia, de 100 metros quadrados, 
havia uma trilha com acesso a 
um abrigo, em local de mata 
fechada.Segundo as investiga-
ções, a casa foi construída em 
2018 e pertencia ao sargento 
da PM Luis Carlos Felipe Mar-
tins, o Orelha, braço direito de 
Adriano da Nóbrega. Orelha 
também foi morto.

O miliciano morou então 
um ano em um sítio na cidade 
baiana de Esplanada, onde aca-
bou morto por policiais milita-
res em 9 de fevereiro de 2020.

Capitão Adriano era consi-
derado foragido da Operação 
Intocáveis, de janeiro de 2019, 
contra uma milícia que agia nas 
comunidades de Rio das Pedras 
e da Muzema. Na ocasião, um 
major da PM e outros quatro 
homens foram presos.

Um criminoso foragido da 
Justiça do Rio Grande do Sul foi 
preso pela Polícia Civil do Rio de 
Janeiro, no município de Maricá, 
na Região Metropolitana do Rio. 
Dionatan Neves Martim era pro-
curado desde 2017 e contra ele 
havia um mandado de prisão 
em aberto pelo crime de roubo, 
expedido pela Vara de Execu-
ções Criminais de Novo Ham-
burgo do Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul (TJRS).

A prisão foi realizada por 

agentes da 41ª DP (Tanque), 
na Estrada Velha de Maricá, no 
bairro Maria Paula, que chega-
ram até Dionatan após dados 
obtidos pelo núcleo de inteli-
gência. De acordo com a Polí-
cia Civil, em 2017, o criminoso 
e outros três comparsas rou-
baram uma agência bancária 
na cidade de Gramado, usando 
fuzis. Ele era integrante de uma 
organização criminosa de tráfico 
de drogas, tendo uma anotação 
pelo crime.

Lotado na Unidade de Polí-
cia Pacificadora do Jacarezinho, 
na Zona Norte do Rio, o sar-
gento PM Jamilton Machado de 
Assis morreu, ontem, no Hos-
pital Getúlio Vargas, na Penha. 
O policial  foi vítima de um ata-
que de criminosos não iden-
tificados. Ele foi atingido por 
um tiro quando estava em uma 
patrulha da PM, nesta quarta-
-feira, quando o veículo passava 
por um viaduto em Benfica, na 
Zona Norte do Rio. 

Jamilton foi socorrido ini-
cialmente na Unidade de 
Pronto Atendimento de Man-
guinhos e depois foi transfe-

rido para o Hospital Getúlio 
Vargas, na Penha. Horas após 
passar por uma cirurgia, o poli-
cial não resistiu aos ferimentos. 
Segundo a PM, o sargento é o 
47º policial militar assassinado 
desde o inicio do ano.

De acordo com a Polícia 
Militar, o sargento ingressou na 
corporação em 2009. Ele deixa 
mulher e dois filhos gêmeos. A 
corporação disse que está pres-
tando todo o apoio à família 
do militar e que ainda não há 
informações sobre o horário e 
o local do sepultamento.O caso 
será investigado pela Delega-
cia de Homicídios da Capital.

Minha hesitação, sem 
dúvida alguma é sinal 
de que a democracia 
já não garante a 
possibilidade de se 
expressar com absoluta 
liberdade e que meus 
pensamentos podem 
me incriminar. 

O imóvel ficava no Parque Municipal de Grumari

A prisão foi realizada por agentes da 41ª DP
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Jovem de Copacabana desaparece após 
pegar carro de aplicativo até Realengo

A 
Polícia Civil inves-
tiga o desapareci-
mento de Sabri-
na Freitas Cartaxo 

Araújo Pereira, adolescente de 
16 anos que não é vista desde 
segunda-feira. Por volta de 8h 
de terça-feira, ao acordar, a mãe 
da jovem, Mariana Cartaxo, en-
controu um bilhete deixado pela 
menina na mesa da cozinha de 
casa com a frase “Fui caminhar, 
já volto”.

Sabrina mora com a mãe e o 
padrasto num apartamento em 
Copacabana. O caso foi regis-
trado no mesmo dia do desapa-
recimento na 12ª DP (Copaca-
bana), que encaminhou o caso 
para a Delegacia de Descoberta 
de Paradeiro (DDPA), no Jaca-
rezinho.

Por meio de imagens de 
segurança das câmeras do pré-
dio onde mora, Mariana con-
seguiu identificar que a filha 
saiu de casa pouco depois das 
7h, com uma mochila cheia nas 
costas. Segundo ela, o porteiro 
do prédio contou que, minutos 
depois, a jovem voltou, lavou a 
mão numa pia próxima à por-
taria, e saiu de novo.

“ Estou muito angustiada e 
começando a pensar no pior. Ela 
nunca tinha feito nada parecido. 
A minha angústia só aumenta. 
Assim que vi o bilhete, come-
cei a ligar para o telefone dela, 
que estava ligado, mas ela não 
atendia. Só as mensagens por 
Whatsapp que não chegavam. 
Por volta de 11h30, o celular 
começou a dar desligado”, conta 
a mãe, que aguarda a polícia 
solicitar uma autorização judi-
cial para quebra do sigilo tele-
fônico de Sabrina com a ope-
radora para tentar descobrir o 
trajeto feito pela adolescente.

Por volta de 13h de ontem, 
um motorista de aplicativo que 
ficou sabendo do caso pela inter-

Trio é preso na ponte com 3,5 kg de drogas

Preso por receptação
na Zona Oeste

Preso segurança do chefe do 
tráfico do Complexo de Israel

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) prendeu, na noite da 
última quarta-feira, três pes-
soas na Ponte Rio-Niterói com 
grande quantidade de drogas. 

Segundo os agentes, o 

caso aconteceu por volta 
das 23h40 e elas seguiam em 
direção a São Gonçalo, na 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro.

Segundo informações da 

polícia, durante a aborda-
gem, o condutor, de 22 anos, 
alegou que trabalhava como 
motorista de aplicativo. No 
veículo estavam sua esposa, 
grávida, e um outro homem. 

Após revista no interior do 
carro, foram encontrados 
cerca de 2 kg de cocaína e 
1,5 kg de maconha. A ocor-
rência foi encaminhada à 76ª 
DP (Niterói).

Um homem foi preso, 
na última quarta-feira, por 
receptação e adulteração de 
veículos em Santa Cruz. O 
suspeito, identificado como 
Agenor Carlos Peçanha, o 
‘Jacaré’, foi encontrado na 
Estrada da Pedra Branca, no 
bairro da Zona Oeste do Rio. 

Após investigações, poli-

ciais da Delegacia de Rou-
bos e Furtos de Automóveis 
(DRFA) cumpriram um man-
dado de prisão contra ‘Jacaré’. 

Ele foi levado para a 
DRFA, na Cidade da Polí-
cia, Zona Norte do Rio, onde 
o caso foi registrado. O sus-
peito está à disposição da 
Justiça. 

A Polícia Militar prendeu 
um homem apontado em inves-
tigações como segurança do 
traficante Álvaro Malaquias 
Santa Rosa, conhecido como 
“Peixão”, chefe do tráfico no 
Complexo de Israel, na Zona 
Norte do Rio. 

A prisão ocorreu na Ave-
nida Pastor Martin Luther King 
Júnior, em Vicente de Carvalho, 
por meio de informações do Dis-
que Denúncia. Segundo a cor-

poração, o homem estava escon-
dido no local desde o início da 
ocupação da PM nas comunida-
des Cinco Bocas e Pica Pau, em 
Brás de Pina, da Cidade Alta, 
em Cordovil, Parada de Lucas 
e Vigário Geral, que aconteceu 
na última segunda-feira (25). 
Com ele, agentes do 41ºBPM 
(Irajá) apreenderam uma pis-
tola e um rádio comunicador. O 
caso foi encaminhado à 27ªDP 
(Vila da Penha).

Família 
encontrou 
sua mochila 
na casa 
do avô na 
Zona Oeste

Após revista 
no interior do 
carro, foram 
encontrados 
cerca de 2 kg 
de cocaína 
e 1,5 kg de 
maconha

net e entrou em contatou com 
Mariana e o marido, alegando 
ter feito uma corrida de Copa-
cabana até Realengo na manhã 
de terça-feira.

“O motorista disse que levou 
uma menina de Copacabana, 
perto da minha casa, até Rea-

lengo, na porta da casa do meu 
pai. E, segundo ele, o nome da 
pessoa que pediu a corrida é 
Pedro, justamente o nome do 
namorado da minha filha. Ele 
teria avisado ao motorista, por 
mensagem, que uma menina é 
quem faria a viagem, mas só não 

consegue ter certeza absoluta 
que era ela por causa da máscara. 
E o Pedro não atende o telefone. 
Estamos levando isso agora para 
a polícia, porque é coincidência 
demais”, disse a mãe.

Sabrina faz Ensino Médio e 
um curso de Desenvolvimento 

de Jogos Digitais pela Firjan, 
tendo uma rotina intensa de 
estudos, das 7h às 18h. Ela 
começou a fazer psicanálise 
e acompanhamento psicoló-
gico após a mãe reparar numa 
mudança de comportamento, o 
que também foi percebido por 

amigos próximos.
Após o desaparecimento, 

na tarde de terça-feira, Mariana 
foi até Realengo, bairro onde 
Sabrina foi criada e onde fica a 
casa de seu avô, que hoje mora 
sozinho. Lá, encontrou a mesma 
mochila que a jovem carregava 
quando saiu de seu prédio em 
Copacabana, porém vazia.

“Meu pai é idoso, então não 
reparou ela entrando em casa. 
Já falamos com amigos e com o 
namorado dela, mas ninguém 
tem informação nenhuma. Só 
um amigo dela que falou que, 
de umas semanas para cá, ela 
começou a comentar muito 
sobre o namorado, que estava 
muito apaixonada e que ele 
tinha até comprado uma aliança 
pra ela. Disse que eles já sabiam 
até onde iriam morar quando se 
casassem”,  detalha.
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Não será estranho se IZA em breve adquirir um jatinho. 
Pelo menos é o que dá a entender a equipe da cantora 
ao negociar os shows dela fora do eixo Rio/São Paulo.

Com cachê de R$ 200 mil em média, IZA só fecha 
contrato se tiver à disposição um jato para ela e parte do 
staff. Para uma apresentação que fará em Santa Catarina, 
numa empresa, por exemplo, foi negociado o transporte 
à parte. O contratante vai desembolsar mais R$ 60 mil 
para buscar IZA no Rio e levá-la de volta no mesmo dia.  

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 29 DE OUTUBRO DE 2021CULTURA

HORÓSCOPO

É muito importante não se deixar levar por ilusões de jogos de azar e 
vícios. Hoje é um dia em que é preciso manter os pés no chão, focar nas 
coisas que você precisa fazer e se organizar para não viver em um estado 
caótico, tomando atitudes que podem ser ruins e trazer prejuízos.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje você pode viver uma ansiedade a respeito de tudo. É importante 
repousar e partir para um estado mais emocional e de equilíbrio 
interno. É interessante que você consiga se conectar com as pessoas à 
sua volta, inclusive se abrindo para pedir ajuda, caso seja necessário. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia improdutivo. É importante direcionar a sua energia para uma ação 
de realização. Se você focar nos objetivos, terá um dia mais produtivo 
e escolhas assertivas. Fora isso, o dia pode ir para um caminho de 
desconexão do que é realmente importante, em que você faz um monte 
de coisa e não termina nada, usando a energia de forma negativa

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje a Lua está minguando no seu signo e faz uma oposição a 
Júpiter, que está em Aquário. É um dia para você ser mais receptivo 
às pessoas. Dia de menos ação e mais afetividade. Dia para se 
movimentar e para trabalhar a expansividade para se conectar 
com o outro, levando motivação e foco para as pessoas.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje o dia pode ser meio caótico. Tome cuidado com a sua energia 
agressiva e com a ansiedade, para não acabar atropelando as 
pessoas à sua volta, tornando-se muito crítico, exigente ou falando 
coisas que acabam magoando as pessoas. Muito cuidado com como 
você vai usar e direcionar esse excesso de energia no dia de hoje.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje é preciso ter equilíbrio entre atividade e descanso, 
senão poderá chegar a uma estafa física ou mental. Faça as 
coisas com pausas e com calma. Existe muita intuição no 
seu dia, mas se ficar se conectando com as tarefas e com o 
que tem para fazer não tomará consciência dessa intuição.

LIBRA
23 set a 22 out

Há uma necessidade de tomar decisões. Ainda que seja difícil, é 
preciso decidir. A Lua Minguante pede determinação e ações precisas, 
doa a quem doer. Hoje você pode até ser visto como uma pessoa fria, 
calculista e sofrer críticas, mas você precisa buscar uma evolução, não 
permitindo que as pessoas interfiram demais na sua vida.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje o dia traz a necessidade de ter bastante intuição e também 
senso estratégico. É possível que hoje você tenha que viver uma 
situação em que você precise se defender ou defender alguém 
de quem você goste. Tome cuidado, pois existe uma injustiça de 
calúnia, e isso pode te inflamar muito ou te decepcionar.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia de hoje traz a necessidade de você ser firme, consciente e 
autoconfiante. Tudo isso é desafiador e você pode acabar entrando 
em conflito com pessoas de autoridade ou ser passivo demais, 
indeciso e fazendo tudo o que as pessoas pedem para você. Tenha 
autocontrole e coloque a sua vida em um senso estratégico.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é um dia de muito trabalho e organização, mas você precisa 
tomar cuidado com excesso de perfeição nas coisas. Podem rolar 
intrigas ou fofocas a respeito da sua pessoa, justamente por causa 
de certas posturas. Portanto mantenha um tom comedido tanto 
com as pessoas com quem você trabalha..

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Tome cuidado com a teimosia, pois pode ser bem desafiador não 
ter uma perspectiva mais compreensiva das coisas e optar por fazer 
sempre mais do mesmo. O dia pede que você tenha uma postura de 
transformação, uma mudança estratégica e de atitude para não insistir 
em situações que te levem ao erro ou a perdas emocionais e materiais..

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia está pedindo para simplificar as coisas e indicando que 
você precisa abandonar as suas resistências, abrindo-se para o novo 
e saindo de qualquer tipo de atitude mais rigorosa. Relaxe. Não se 
cobre demais e não fique cobrando as pessoas. Não fique esperando 
que tudo aconteça rapidamente na hora e no tempo que você quer.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

Poderosa e dona de 
um corpo escultural 
aos 62 anos, a cantora 
Gretchen surgiu nesta 
quinta-feira em uma 
publicação bem ousada 
nas redes sociais.

Ela publicou uma 
foto picante em 
que surge usando 
apenas um biquíni.

A bela impressionou 
ao mostrar que 
desconhece os efeitos 
do tempo. Adepta 
de uma rotina de 
exercícios e apaixonada 
por procedimentos 
estéticos, ela deixou 
claro que o investimento 
está valendo a pena. 

AOS 62 ANOS, GRETCHEN EXIBE CORPO 
PERFEITO EM FOTO PICANTE DE BIQUÍNI

Fotos: Divulgação

IZA SÓ FAZ SHOW FORA DO RIO SE FOR 
DE JATINHO: R$ 200 MIL DE CACHÊ

O bacalhau volta a reinar 
na gastronomia do Cadeg, pro-
tagonizando a nona edição do 
festival que já se tornou uma 
tradição no Mercado Muni-
cipal do Rio de Janeiro, em 
Benfica.  Começou na sexta-
-feira, o Festival do Bacalhau, 
que reúne 14 restaurantes e 
seis lojas de vinhos, empó-
rios e decoração, com preços 
especiais e pratos inéditos. 
O evento acontece todos os 
dias até 28 de novembro, com 
a expectativa de receber em 
média 10 mil pessoas por dia.  

Maior revendedor de baca-
lhau do estado, o Cadeg pro-
move há nove anos o festival 
que traz, a cada edição, o desa-

fio para os restaurantes de cria-
rem pratos inéditos a base do 
pescado, provando a versati-
lidade desta iguaria típica da 
culinária portuguesa.  

Segundo o diretor social do 
Cadeg, André Lobo, o Festival 

também é uma oportunidade 
para as pessoas anteciparem 
suas compras de fim de ano. 

“Este Festival será espe-
cial. Além de comemorar-
mos a marca de nove edições, 
motivo de orgulho para todos 

nós, o evento também será um 
aquecimento para as comemo-
rações dos 60 anos do Cadeg, 
em janeiro. Na prática, vamos 
ter três meses de muita movi-
mentação, começando agora 
com o Festival do Bacalhau 
e emendando com os feste-
jos de fim de ano e o mês de 
aniversário em seguida”, reve-
lou André.  

Entre as atrações previs-
tas haverá a Feira de Antigui-
dades todos os domingos, das 
10h às 16h, e show de stand 
up comedy com Smigol no dia 
20 de novembro. No dia 21 de 
novembro (terceiro domingo 
do Festival), acontece a tradi-
cional Feira de Carros Antigos.

NONA 
EDIÇÃO DO 
FESTIVAL DO 
BACALHAU 
DO CADEG

Restaurantes 
revisitam 
o pescado 
apresentando 
pratos 
inéditos

Na prática, vamos ter três meses de 
muita movimentação, começando 
agora com o Festival do Bacalhau e 
emendando com os festejos de fim de ano 
e o mês de aniversário em seguida.”

ANDRÉ LOBO, DIRETOR SOCIAL DO CADEG
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Fotos: Divulgação

O TopShopping Nova 
Iguaçu comemora 25 anos 
de existência, com o orgu-
lho de ter sido o primeiro 
shopping inaugurado em 
Nova Iguaçu, em 1996, e o 
13º inaugurado no Estado 
do Rio. Para comemorar a 
data, o shopping abre a tem-
porada de natal 2021. 

Neste dia, foi inaugu-
rada a decoração de Natal 
“Natal das Estrelas”, cujo 
destaque será uma árvore 
de 11m toda iluminada e 
espelhada no seu interior 
como um caleidoscópio, 4 
espaços instagramáveis, na 
fachada externa um pór-
tico de entrada iluminado, 
com letreiro de 25 anos para 
fotos, cascatas de luzes e 
muitos strobos, sem falar 
na cor dourada em homena-
gem ao ano especial. Além 
disso, ao longo do dia, uma 
série de atrações entreteve 
o público, cujo ponto alto 
foi a chegada de Papai Noel 
e um show tributo à MPB.

CHEGADA DE PAPAI NOEL NO TOPSHOPPING

Neste dia, foi 
inaugurada a 
decoração de 
Natal “Natal 
das Estrelas”

Sábado será o último dia de 
recadastramento para as alas 
de comunidade da Unidos de 
Padre Miguel em 2022.  

Os interessados devem pro-
curar a direção de Harmonia no 
sábado, das 10h às 17h e apresen-
tar duas (2) fotos 3x4 (recente), 
xerox da identidade (visível), 
comprovante de residência e 
carteirinha de vacinação.

Só poderão realizar o reca-
dastramento, componentes que 
estiverem vacinados com a 1ª 
ou a 2ª dose da vacina contra a 
covid-19.  Será cobrado apenas 
uma taxa de R$30,00 para a con-
fecção da carteirinha da escola.

Os novos componentes 
poderão se inscrever a partir 
do mês de novembro.

Audição para Comissão de frente
No mesmo dia, a partir das 

17h, a escola fará uma audição 
para selecionar os novos mem-

bros de sua comissão de frente.  
Para participar é necessário ser 
maior de idade, homem, ter 
acima de 1,78 de altura e saber 
dançar qualquer modalidade. É 
importante também que tenha 
disponibilidade para ensaios 
noturnos e finais de semana. 

A quadra da UPM fica 
na Rua Mesquita, 8 – Padre 
Miguel. Mais informações 

podem ser obtidas através 
do e-mail:  audicaoupmcf@
gmail.com ou pelo telefone: 
(21) 99339-3887

No carnaval de 2022, a Uni-
dos de Padre Miguel levará 
para a Marquês de Sapucaí o 
enredo “IROKO – é tempo de 
Xirê”, que contará a história 
da Árvore-Orixá, de autoria do 
carnavalesco Edson Pereira.

Entre os dias 30 e 31 de 
outubro, o Teatro dos Gran-
des Atores, localizado no Sho-
pping Barra Square, reúne 
diversão e criatividade com 
a história de ”A Bela e a Fera”. 
O clássico conto infantil de 
uma jovem moça que se apai-
xona por um monstro, visa res-
gatar valores como amizade, 
amor e respeito ao próximo.

O espetáculo, que tem a 
duração de aproximadamente 
60 minutos, traz projeções 
realistas, fumaça, iluminação 
com efeitos e encenação que 

A partir do dia 5 de novem-
bro, Madureira, na Zona 
Norte, ganha um passeio turís-
tico gratuito. A estreia do tour 
de ônibus elétrico pelo bairro 
será no Dia Nacional da Cul-
tura (05/11) com alunos da 
rede municipal de ensino. Dez 
dias depois, o passeio será rea-

lizado aos sábados e domin-
gos, aberto ao público, com 
uma ou duas viagens por dia.

O bairro conta com comér-
cio vasto, estádio de futebol e 
escolas de samba. Esse, inclu-
sive, é um dos motivos da esco-
lha de Madureira para o passeio.

O passeio vai ter 10 km, 

com duração de aproximada-
mente uma hora. O roteiro 
começa e termina na Arena 
Carioca Fernando Torres, 
numa das entradas do Par-
que Madureira.

No tour estão: o Palácio 
450; a Portelinha e a Feira das 
Yabás; a quadra da Portela; o 

Viaduto Negrão de Lima; o 
Mercadão de Madureira; o 
Madureira Esporte Clube e a 
quadra da Império Serrano.

Madureira será primeiro 
bairro cultural carioca no 
âmbito do programa Zonas 
de Cultura, com investimento 
de R$ 1,5 milhão.

Madureira terá passeios gratuitos em ônibus elétrico pelo bairro

O passeio vai 
ter 10 km, com 

duração de 
aproximadamente 

uma hora

Unidos de Padre Miguel faz última chamada para 
recadastramento de componentes

Os novos componentes poderão se inscrever 
a partir do mês de novembro

Teatro dos 
Grandes Atores 
recebe musical ‘A 
Bela e a Fera’

O musical infantil acontecerá entre os dias 30 e 31 de outubro

possibilitam todas as famílias 
a vivenciarem uma experiên-
cia mágica. Os ingressos estão 
disponíveis através do site.

A trama originalmente 

escrita para adultos por 
Gabrielle Suzanne Barbot, em 
1740, teve sua versão adaptada 
para crianças em um conto de 
fadas eternizado pela Disney.

Musical ‘A Bela e a Fera’
Local: Teatro dos Grandes Atores, Shopping Barra Square

30 e 31 de outubro
60 minutos 

RS 80 inteira
RS 40 meia

Classificação: 
 Livre

Cerveja  
feita só por 
mulheres

Novo rótulo terá a renda 
revertida para apoiar a 
luta contra a violência 
sofrida pelas mulheres

O Grupo Petrópo-
lis apresenta a sua pri-
meira cerveja feita só 
por mulheres. Parte 
da família da marca 
Black Princess, nasce 
a FemAle, uma Strong 
Golden Ale feita por 
mulheres, da brassa-
gem ao envase. Esse 
lançamento marca a 
consolidação de um 
importante pilar da 
marca Black Princess 
– a valorização femi-
nina em todas as esfe-
ras, o apoio constante 
pela equidade de gêne-
ros e no combate à vio-
lência contra a mulher. 
Toda a renda obtida com 
a venda do primeiro lote 
do rótulo será revertida 
para a ONG Tamo Jun-
tas, organização social 
composta por mulheres 
que prestam assessoria 
multidisciplinar (jurí-
dica, psicológica, social 
e pedagógica) gratuita 
para mulheres em situa-
ção de violência (www.
tamojuntas.org.br)
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Famosa por seus drinques divertidos, a Bhar 
Ginteria Descolada investiu em novidades e vai 
até mudar a decoração para entrar no clima de 
Dia das Bruxas, valendo até 7 de novembro em 
suas duas casas, na Tijuca e em Vista Alegre.

O Pesadelo Burguer entra em cena com pão de 
abóbora, hambúrguer de 180g de carne angus, 
cheddar cremoso e farofa de bacon, acompanhado 
de batatas fritas e uma injeção de ketchup.

Nos drinks, destaque para a Banheira Sangrenta (gin, 
soda artesanal de limão, pró seco, xarope de morango, 
o Sanguinolento (vodka, suco de tangerina, xarope de 
morango e framboesa); e para a Noite dos Horrores (gin 
negro, soda artesanal de limão e xarope de framboesa com 
espuma de amora). O instagram é @bharginteriadescolada.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 29 DE OUTUBRO DE 2021

Reprodução

Anualmente os fãs de hambúrgueres tem um festival para se esbaldar e conhecer novos 
points para saborear novas experiências. Trata-se do Burger Fest, o maior festival de 
hambúrgueres do país. A edição deste ano, de 1º a 30 de novembro, será realizado em 
formato presencial, delivery e take out, reunindo restaurantes, bares e hamburguerias.

A edição vai acontecer simultaneamente em 11 estados do Brasil e 
no Rio de Janeiro, além da capital, terá participantes das cidades de 
Niterói, Duque de Caxias, Nova Iguaçu, Petrópolis e Saquarema.

Confira os participantes no Rio:
American Burger Delivery, no Méier. (@americanburgerdelivery) Artesanal e Tal 
Hamburgueria, na Ilha (@artesanal_e_tal), Beco do Hambúrguer, no Centro  
(@beco_do_hamburguer), @bharginteriadescolada, Tijuca e Vista Alegre  
(@bharginteriadescolada), Boteco Colarinho, Botafogo (@botecocolarinho), 
Bullguer, Ipanema (@bullguer), Café Marinas, Marina da Glória (@cafe.marinas). 
Para maiores informações sobre o evento acesse @burgerfestoficial.

Tá na Mesa

LARISSA LUZ

colunatanamesa@gmail.com

Após retomar os trabalhos com duas edições 
na Urca, na Zona Sul do Rio, a feira de 
economia criativa Carioquíssima chega na 
Tijuca neste fim de semana, com diversos 
expositores de moda, gastronomia, arte, design, 
fotografia e música, entre outras atividades.

A Carioquíssima é realizada há 7 anos com 
vista para cartões postais do Rio como o 
Morro do Pão de Açúcar e a Praia Vermelha. 
Entre os participantes 100% artesanais estão: 
Carvalhos Burguer e Brasiliana Pizzaria 
(gastronomia), Noi, Motim e Brothers Beer 
(cerveja artesanal), Doceria Confeitaí e 

Doceria La Fulana (confeitaria) e Ukra, Bees Pet e Estilo no Detalhe (decoração).

As crianças poderão aproveitar oficinas de slime, de pintura e de camisetas, além de 
atrações como o Parque Inflável. A Carioquíssima receberá a banda Notturnia (sábado) 
e o saxofonista George Israel (domingo) para animar o público com muita música boa.

FEIRA CARIOQUÍSSIMA CHEGA À TIJUCA

BURGUER FEST ESTÁ DE VOLTA

SHAKE DE AÇAÍ  
NA BOB BEEF

@colunatanamesa

A Suburbanos Pizza, rede com redondas e 11 lojas inspiradas 
no estilo nova-iorquino, lançou um sabor exclusivo para o 
Halloween: a Pizza Dark com Berries. A novidade oferece um 
generoso recheio de chocolate meio amargo, acompanhado 
por uma seringa de calda de frutas vermelhas.

O bacana é que a ideia é que os clientes possam interagir 
com a sobremesa, despejando o líquido de berries na 
redonda na hora do consumo. E é claro que vale tirar 
muitas fotos. O novo sabor também terá a opção de 
borda recheada de Creme de Avelã ou de Chocolate.

O sabor exclusivo da Pizza Dark com Berries da marca 
carioca estará disponível durante toda a semana 
do Halloween (de 29 a 01 de novembro), nas 11 lojas 
híbridas da rede. O instagram é @suburbanospizza.

É DARK COM FRUTA 
NA SUBURBANOS

Senac abre oportunidades de emprego 
na capital, Resende e Petrópolis

 Senac RJ oferece seis vagas 
de emprego para funções de 
assistente de manutenção – 
pedreiro, supervisor comer-
cial, secretário educacional e 
assistente de vendas PCD. As 
oportunidades são para as uni-
dades operativas da institui-
ção na capital fluminense e 
nos municípios de Resende 
e Petrópolis. Assistentes de 
manutenção precisam ter dis-
ponibilidade para viagens ao 
interior do estado. Os interes-
sados devem se candidatar até 
a próxima terça-feira, 2, exclu-
sivamente pelo site Vagas.com: 
http://www.vagas.com.br ou 
pelo canal Trabalhe Conosco, 
no site do Senac RJ: https://
www.rj.senac.br/trabalhe-
-conosco.

Segundo a instituição, o 
processo seletivo será reali-
zado emquatro etapas: ava-

liação curricular, avaliação de 
conhecimentos básicos, habi-
litação e avaliação com RH e 
avaliação técnica gerencial. 
Os candidatos deverão com-
provar experiência nas áreas 
pretendidas. Confira a relação 
de vagas por unidade e quali-
ficações necessárias:

Assistente de manutenção 
– pedreiro (3 vagas, Rio de 
Janeiro) – Idade mínima de 
18 anos, Ensino Médio com-
pleto, conhecimentos na reali-
zação de marcações, alvenaria, 
acabamento, assentamento de 
piso e disponibilidade para via-
gens dentro do Estado do Rio 
de Janeiro.

Supervisor comercial (1 
vaga, Resende) – Idade mínima 
de 18 anos, Graduação com-
pleta em Marketing, Publici-
dade e Propaganda, Adminis-
tração, Gestão Comercial, Eco-

nomia, Comunicação Social e 
Ciências Contábeis, conheci-
mento em Pacote Officer, expe-
riência com atendimento ao 
cliente, gestão de equipes, ven-
das, metas (acompanhamento, 
performance e atingimento) e 
indicadores de desempenho

Secretário educacional 
(1 vaga, Petrópolis) – Idade 
mínima de 18 anos, curso 

Técnico em Secretaria Esco-
lar e/ou Graduação completa 
em Pedagogia ou Graduação 
Completa em Administra-
ção com Pós-Graduação em 
Gestão Educacional, conhe-
cimento em Legislação Edu-
cacional Brasileira, Pacote 
Office, experiência em Secre-
taria Escolar, gestão de equipe 
de Secretaria Escolar.

SERVIÇO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

VARIEDADES

Prefeitura oferece cursos 
gratuitos em homenagem 

ao Dia do Servidor

O Halloween no Brasil pode até não ser tão comemorado quanto lá fora, mas tem muita coisa 
bacana por aqui, que vão além da tradicional brincadeira de doces e travessuras da criançada. E 

uma forma de celebrar a data é escolher um lugar para saborear um prato escolhido especialmente 
para a ocasião. Portanto, separamos três diquinhas deliciosamente “aterrorizantes” para vocês.
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PESADELO SANGUINÁRIO NA BHAR!

Cadastro deve ser feito até a próxima terça

As inscrições poderão ser 
feitas pelos servidores no 
estande da SMCT, das 10h 
às 16h, no pátio do CASS. 
Ao final dos cursos os 
alunos recebem online seu 

certificado de conclusão. 

Em comemoração ao Dia 
do Servidor Público, cele-
brado ontem,  a Secretaria 
Municipal de Ciência e Tec-
nologia, em parceria com 
a Cisco Networking Aca-
demy, oferecerá cinco cur-
sos gratuitos autoinstrucio-
nais e online de tecnologia 
para os servidores da Pre-
feitura do Rio.

Serão oferecidos os 
seguintes cursos: Introdução 
à Internet das Coisas (carga 
horária 20 horas),

Introdução à Cibersegu-
rança (15 horas), Fundamen-
tos em Cibersegurança (30 
horas), NDG Linux Essen-
tials (8 horas) e Conceitos 
Essenciais de Programação 
em Python (75 horas).

As inscrições poderão 
ser feitas pelos servidores no 
estande da SMCT, das 10h 
às 16h, no pátio do CASS. 
Ao final dos cursos os alu-
nos recebem online seu cer-
tificado de conclusão. 

A ação tem o objetivo 
de auxiliar os servidores a 
se adaptem às novas ferra-
mentas tecnológicas, o que é 
fundamental nos dias de hoje.

A hamburgueria 
Bob Beef apostou 
na inspiração 
dos Estados 
Unidos, onde 
o halloween é 
super tradicional, 
para celebrar a 
data. O Shake 
Bob Açaí é um 
milkshake com 
base de sorvete 
de baunilha com 
açaí, finalizado 
com chantilly 
e decorado 
com balas de gelatina em formato de dentadura.

“Decidimos inovar esse ano unindo o Halloween, 
que é uma paixão americana, e o nosso açaí, que é 
uma paixão brasileira. O resultado foi um milkshake 
roxo, que remete à data, mas tem gostinho brasileiro”, 
explica Pablo Lamar, chef responsável pela criação e 
o desenvolvimento do cardápio da rede carioca. 

O Shake Bob Açaí ficará disponível no cardápio das 
sete unidades da Hamburgueria Bob Beef espalhadas 
pelo Rio de Janeiro de 31 de outubro a 14 de novembro. 
O instagram é @hamburgueriabobbeef.
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Renato Gaúcho entrega 
o cargo após eliminação, 
mas diretoria não aceita

C
lima quente na Gá-
vea. Renato Gaúcho 
segue como técnico 
do Flamengo mesmo 

após a traumática eliminação 
para o Athletico-PR na Copa 
do Brasil. E por decisão da di-
retoria. Após a derrota por 3 a 
0 na noite desta quarta-feira, no 
Maracanã, o treinador entregou 
o cargo, mas foi demovido da 
ideia por Marcos Braz e Bru-
no Spindel ainda no vestiário.

Renato se reuniu no vesti-
ário do Maracanã, e disse que 
entregava seu emprego. O trei-
nador assumiu a responsabili-
dade pelos resultados ruins, mas 
Braz e Spindel disseram que não 
e contavam com o trabalho para 
sequência da temporada.

Pouco depois, em discurso 
na corrente com os jogadores, 
os dirigentes reforçaram que 
“só eles que estavam ali den-
tro seriam capazes de mudar o 
rumo da temporada” e endossou 
o voto de confiança ao treina-
dor. A realidade, por sua vez, é 
de que cada vez mais cresce nos 
corredores do Ninho do Urubu 
questionamento ao trabalho de 
Renato, principalmente ao con-
teúdo de suas atividades.

Os relatos dão conta de mui-
tos trabalhos coletivos, seja em 
campo aberto (com 11 jogado-
res) ou reduzido, e pouco deta-
lhamento específico de questões 
táticas. A sequência de atua-
ções ruins, que chega a quatro 
partidas sem vitórias, com dois 

Jogador da Seleção de vôlei 
se desculpa em perfil

A pressão feita pelos patrocinadores e 
torcedores surtiu efeito e o central Maurí-
cio Souza se pronunciou depois de fazer pos-
tagens com teor homofóbico. Entretanto, o 
jogador usou de sua conta no Twitter, onde 
tinha - até então - menos de 100 seguidores, 
para se retratar. Já seu perfil do Instagram, 
no qual usou para atacar a DC na publica-
ção sobre o Super-Homem bissexual, tem 
mais de 249 mil seguidores.

“Pessoal, após conversar com meus fami-
liares, colegas e diretoria do Clube, pen-
sei muito sobre as últimas publicações que 
eu fiz no meu perfil. Estou vindo a público 
pedir desculpas a todos a quem desrespei-
tei ou ofendi, esta não foi minha intenção”, 
publicou o jogador.

Maurício Souza não é mais atleta do Minas 
Tênis Clube. O clube confirmou a rescisão 
de contrato com o atleta nesta quarta-feira.

Andrey segue com futuro incerto no Vasco

Libertadores: ingressos
da final entre Palmeiras
e Flamengo aparecem 

como esgotados

Vasco e Andrey não fazem 
muitos esforços para renova-
rem o contrato do volante, que 
termina em dezembro. O des-
gaste na relação da cria da 
base, entre os profissionais 
desde 2016, com parte da tor-
cida pesa para que as conver-
sas sejam levadas com o freio 
de mão puxado entre direto-
ria e seus agentes.

A tendência é que o joga-
dor seja titular na partida de 
amanhã, contra o CSA, pela 
Série B.

Andrey vinha sendo titular 
com o técnico Fernando Diniz 
até se lesionar. Já plenamente 
recuperado, deve retornar à 

equipe. O momento é bom 
com o treinador, mas as osci-
lações do volante pesam para 
que as partes sigam caminhos 
separados a partir de 2022.

A palavra final quanto à 
renovação deve ser do próprio 
Andrey, que sofreu ameaças 
de torcedores no começo do 
ano, depois do rebaixamento, 
na porta de casa. Seu estafe 
entende que o volante, aos 23 
anos, tem condições de encon-
trar um bom clube para atuar, 
caso não queira continuar em 
São Januário. 

No Vasco, sua saída, 
ao fim do contrato, abriria 
espaço para a ascensão de 

outros volantes da base, com 
potencial para fazer caixa, o 
que o clube mais precisa no 
momento. 

Mas significaria também 
aceitar a perda sem retorno 
financeiro de um ativo no 
qual o cruz-maltino investiu 
ao longo de dez anos.

“Todos sabem do meu cari-
nho pelo Vasco, vou trabalhar 
firme até o final porque é um 
dever colocar o Vasco na Série 
A”, afirmou Andrey: “Meu 
pensamento é esse. 

Nessa parte de renovação, 
não estou pensando. Deixo 
para tomar a decisão depois 
que estivermos na Série A”.

Torcedores de Palmeiras e 
Flamengo relataram dificulda-
des na compra de ingressos do 
lote aberto pela Conmebol nesta 
quarta-feira para a final da Liber-
tadores.

O processo é feito no site 
da entidade, que direciona para 
outro local de compra. E desde 
os primeiros momentos da 
abertura do processo, às 20h, 
os ingressos aparecem como 
esgotados.

Segundo a Conmebol, essa 
mensagem acontece mas não 
quer dizer que não haja mais 
entradas. O sistema de grandes 

eventos como este prevê rema-
nejamentos.

Então, por exemplo, se um 
torcedor estiver no meio do pro-
cesso de compra e não concluir, 
o bilhete aparece como dispo-
nível e vai para o sistema outra 
vez. Essa etapa da venda é feita 
para o público em geral, e nela 
há cerca de 10 mil entradas entre 
R$ 2 e R$ 3 mil, com lugares no 
centro do estádio Centenário.

As vendas da cota dos clu-
bes começam no próximo dia 1 
de novembro, com a distribui-
ção de códigos para sócios-tor-
cedores, que terão prioridade.

Atleta fez 
publicações 
homfóbicas 
em conta 
com mais 
de 249 mil 
seguidores

A tendência é que o jogador seja titular na partida de hoje, contra o CSA

empates e duas derrotas, agra-
vou o clima de cobranças.

Em entrevista coletiva, já 
com o emprego mantido pelos 
dirigentes, Renato assumiu a 
responsabilidade do momento 
ruim em discurso similar ao 
apresentado aos seus superiores.

“Se tem um culpado aqui, 
esse único culpado sou eu. Res-
ponsabilidade toda minha. O 

grupo não teve culpa de nada. 
O Athletico foi quatro vezes e 
conseguiu fazer três gols. O Fla-
mengo criou mais de 20. Um 
time desorganizado não con-
segue criar assim”.

Renato Gaúcho foi alvo do 
torcedor durante a partida con-
tra o Furacão. Ainda com o pla-
car 2 a 0, ouviu xingamentos 
seguidos de gritos de “Olê, olê, 

Mister”, em referência a Jorge 
Jesus.

Pressionado faltando um 
mês para a final da Libertado-
res, contra o Palmeiras, Renato 
Gaúcho e o Flamengo têm 
mais uma decisão pela frente: 
sábado, às 19h (de Brasília), 
no Maracanã, contra o Atlé-
tico-MG, pela 29ª rodada do 
Brasileirão.

Flamengo foi derrotado por 3 a 0 pelo Athletico-PR
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Nossa modelo de hoje é Verônica Fonseca, ex- secretária executiva de uma multinacio-
nal e trocou carreira promissora por liberdade financeira com venda de conteúdos adultos 
on-line. Essa linda mulher de 38 anos é carioca mas vive na cidade de Niterói. Formada em 
Turismo e Comércio Exterior, ela aposta na parceria fotográfica com seu marido que embarca 
em suas loucuras sensuais pelas redes sociais. Amante da vida fitness,ela se prepara para a 
volta do carnaval e aguarda ansiosa por um convite para desfilar em uma escola de samba. E 
claro que com sua participação em nossa coluna como A GATA DO POVO, vão chover convites!

gangdacidade@gmail.com 
JAGUAR

MODELO: VERÔNICA FONSECA

MORADORA DE: NITERÓI

FOTOS: SANDRO CAMARA

ENTREVISTAMaterial produzido por Jaguar. Quer ser a Gata do Povo? 
Entre em contato com a jaguar produções (21) 9 9919-
9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Camboinhas na minha cidade 
Niterói
Comida: Massa e japonesa
Música: Sou eclética mas tenho uma 
queda por pagode e samba
Viagem: Sicília,Itália
Qualidade: Simpatia e proatividade
Defeito: Teimosia
Signo: Virgem
Sonho de consumo: Viajar pelo mundo 
afora

Livro: O último que li e gostei muito 
foi a versão atual do livro “Pai Rico Pai 
Pobre”.
Point: Sou caseira, não tenho um point 
( exceto na época de carnaval pois 
adoro um ensaio na minha escola de 
coração)
Posaria para uma revista masculina: 
Sim,sem problemas.
Objetivo de vida:  Ser referência de 
beleza e empoderamento para as 
mulheres 

Perfume: Dolce & Gabbana Clássico
O que faz para manter a forma 
: musculação 4x por semana + 
alimentação equilibrada e hidratação
Filme: Um clássico dos anos 90, 
“Proposta Indecente”
O homem ideal para você tem que ser 
: Um homem visionário, generoso e 
que multiplique, porque para somar, eu 
mesma faço.
Parte do seu corpo que mais gosta: 
Bumbum

O  M E L H O R  L U G A R  PA R A  FA Z E R  A M O R  É : 

Quando se está com vontade,
qualquer lugar se torna o melhor lugar.

Botafogo fecha parceria com a XP 
para buscar investidores no exterior

O 
Botafogo deu mais 
um passo para se 
tornar clube-em-
presa. O clube de 

General Severiano fechou par-
ceria com a XP Investimentos, 
que irá atuar no mercado em 

busca de investidores interes-
sados em colocar dinheiro na 
possível profissionalização do 
departamento de futebol do 
Alvinegro.

O acordo foi firmado nesta 
semana. Profissionais da 

empresa de investimentos bus-
carão empresas ou pessoas fora 
do Brasil e vão mostrar os deta-
lhes da Botafogo S/A. O intuito 
é levantar fundos para que a 
S/A possa acontecer.

A missão da XP Investimen-

tos é buscar unicamente investi-
dores fora do Brasil. A empresa 
fechou um acordo semelhante 
com o Cruzeiro, que já tem pla-
nos de se tornar uma empresa 
em dezembro.

Pelo lado do Botafogo, o 

clube não dá nenhum tipo de 
prazo sobre quando a trans-
formação acontecerá. A trans-
formação para uma Sociedade 
Anônima do Futebol (SAF) já 
foi aprovada pelo Conselho do 
Alvinegro, o que facilitaria a 

entrada de qualquer tipo de 
investidor no Brasil.

A intenção da diretoria do 
Botafogo é ter uma empresa 
totalmente voltada para buscar 
investidores e tratar das questões 
financeiras para o clube-empresa.

Homenagem a 
Garrincha

A Botafogo lançou ontem uma 
camisa especial em homenagem aos 
88 anos que Garrincha comemoraria. 
Com as tradicionais listras preta e 
branca na vertical, a camisa terá um 
detalhe diferente e bastante percep-
tível. Assim com as pernas de um 
dos maiores ídolos da história alvi-
negra, a camisa terá as listras tor-
tas do meio para baixo.

A peça única será exposta no 
Museu do Maracanã a partir de 
novembro e não estará à venda. 
“A Camisa do Anjo Torto” é 
uma forma de o Botafogo se 
curvar a um dos maiores joga-
dores de todos os tempos. 
Segundo Lênin Franco, dire-
tor de negócios do clube, 
toda homenagem à “Alegria 
do Povo” é pouca.

- Garrincha é um 
patrimônio botafoguense 
e toda homenagem feita 
a ele é pouco, mas a 
ideia de entortar as lis-
tras da camisa tal qual 
suas pernas, é como 
se todo clube esti-
vesse fazendo uma 
reverência a ele. Mané é o 
maior e um jogador único merece uma camisa 
única, ele que está eternizado em nossos cora-
ções, agora está eternizado nessa camisa.


